

Ascension

« Le Seigneur Jésus, après leur avoir parlé, fut enlevé au ciel et s'assit à la droite de Dieu » Saint Marc 16,19.

Voici que le Seigneur disparaît aux yeux des onze Apôtres. Il part pour être avec son Père dans les cieux. Une nouvelle expérience commence alors pour les disciples. Désormais, le Seigneur ne sera plus présent auprès d'eux avec son corps glorieux. Sa présence deviendra toute intérieure. Ils garderont en mémoire tous les événements qu'ils ont partagés avec Jésus de Nazareth. Cette histoire de vie avec le Christ marque leur vie à jamais comme elle imprime sa trace dans l'histoire de toute l'humanité.

Tout a commencé sur les bords du lac de Galilée. Ils ont été appelés par cet homme au charisme unique. Sa voix a retenti en leur cœur et leurs pas ont suivi ses pas. Durant quelques années, ils ont beaucoup appris de lui et ont perçu toute l'intimité qu'il partage avec son Père. Sa fin tragique fut bien rude. Tant d'espérance avait été semée ! Tant de bonté avait été manifestée ! Tant de paroles avaient été réconfortantes !

Mort, Jésus de Nazareth n'apportait à leur vie que les souvenirs si éblouissants de sa vie. Pourtant, au matin de Pâques, l'espérance a retrouvé le chemin de l'humanité. Ils l'ont vu vivant. Ils ont touché son corps. Ils ont mangé avec lui. Leur cœur a été bouleversé encore une fois. Ils voulaient le garder auprès d'eux pour toujours. Ils ne craignaient plus la mort.

Voici que Jésus leur annonce son départ vers le Père. Là est sa place auprès de Celui qui l'a envoyé. Là, Il se rendra présent auprès de chacun. Là, Il saura prendre le chemin de ceux et celles qui l'accueilleront dans leur vie.

Les onze Apôtres seront envoyés aux quatre coins de l'horizon proclamer l'Évangile. Ils devront partager cette expérience unique d'un Dieu qui vient habiter le cœur de chacun. Ce n'est plus vers le ciel que le regard se tourne. Il se tourne vers tout homme et toute femme qui est frère et sœur en humanité. Tous, nous n'avons qu'un seul Père, le Père de Jésus-Christ. Jésus notre frère nous conduit vers le Père de toute miséricorde. Père et Fils nous envoient l'Esprit Saint qui souffle sur nos vies pour faire revivre en nous tout ce qui meurt.

« Quant à eux, ils s'en allèrent proclamer partout l'Évangile. » Saint Marc 16, 20.

† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ 

